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Editorial

Olá amigo leitor!
Antes de informar o 
que reservamos para 

você, nosso desejo de um feliz 
Ano Novo e a vontade de con-
tinuar com sua parceria para 
desenvolver o nosso trabalho 
de informar.

Pois é, mesmo com o recesso 
regimental do Parlamento Esta-
dual, que termina no próximo 
dia sete de fevereiro, não descui-
damos de procurar deixá-lo in-
formado com o nosso dia-a-dia 
e uma ‘avant-première’ do que 
teremos em 2008.  Neste mês de 
janeiro, já registramos os traba-
lhos preliminares do Conselho de 
Altos Estudos e Assuntos Estra-
tégicos, que será lançado oficial-
mente no início de fevereiro. A 
meta é a elaboração de um Plano 
de Recursos Hídricos para o Cea-
rá, focado na segurança hídrica e 
na eficiência em todos os usos da 
água no Estado.

Já no mês de março come-

ça a funcionar o projeto Unilece 
(União dos Legislativos Cearen-
ses). De acordo com o presiden-
te da casa, deputado Domingos 
Filho, o objetivo dessa iniciativa 
é proporcionar a interação e a mo-
dernização do Poder Legislativo 
do Estado. Também vai permitir o 
desenvolvimento de outros proje-
tos, como a Legioteca, uma biblio-
teca virtual que garante à popula-
ção fazer consultas à Constituição 
do Estado, às leis orgânicas e ao 
Código de Trânsito.

Notícia boa para os servido-
res da Casa: uma das principais 
metas da Associação dos Servi-
dores da Assembléia Legislativa 
(Assalce) em 2008 vai ser o de-
senvolvimento de ações voltadas 
para a qualificação dos colabo-
radores. Funcionários que não 
concluíram o ensino fundamen-
tal também têm essa oportuni-
dade agora. A Universidade do 
Parlamento está desenvolvendo 
o projeto Superação por meio 

de uma parceria da Assembléia 
com o Governo do Estado.

Nessa edição, você confere 
ainda, na seção Flashes do Parla-
mento, as imagens dos momen-
tos que marcaram o tradicional 
encontro de confraternização 
dos deputados estaduais com a 
imprensa cearense, realizado no 
La Maison Dunas.

Além disso, você vai saber 
como funciona o Procon-As-
sembléia, um órgão que existe 
na AL desde 2001 criado para 
dar voz ativa ao consumidor que 
se sinta lesado em seus direitos. 
O atendimento, gratuito, aconte-
ce pela manhã, das 8h às 12h; e 
pela tarde, das 13h às 17h.

Viu só quanta notícia boa 
para o ano que está começando? 
Aguarde a nossa próxima edição 
e continue conosco, porque há 
muito a fazer e sua participação 
é indispensável.

Boa Leitura!

Superando todas as ex-
pectativas, o réveillon 
bancado pela Prefeitu-

ra de Fortaleza foi o segundo 
mais concorrido do Brasil, 
sendo superado somente pelo 
do Rio de Janeiro. Aqui, foram 
500 mil pessoas que come-
çaram a chegar no início da 
noite, a maioria aproveitando 
a tarifa social de um real a pas-
sagem inteira e cinqüenta cen-
tavos a meia, o que demonstra 
que a festa foi mesmo popular, 
embora ao aterro da Praia de 
Iracema tenha acorrido gente 
de todas as classes e camadas 
sociais. O número de turistas 

também foi expressivo.
Para o retumbante sucesso 

do réveillon de Fortaleza o que 
mais contribuiu foi a intensa 
propaganda do evento, que 
durou o ano todo e não custou 
um centavo sequer ao erário 
municipal. Neste ponto, a pre-
feita Luizianne Lins deveria vir 
a público agradecer à bancada 
tucana na Assembléia Legis-
lativa pela iniciativa, já que o 
empenho de todos os emplu-
mados foi notável. 

É oportuno também desta-
car a grande audiência da TV 
Assembléia, que transmitia ao 
vivo todas as sessões do Poder 

Legislativo e ainda as reprisava 
à noite. Das 9 às 13 horas, as 
sessões são retransmitidas pela 
TV Ceará, Canal 5, para todo 
o Ceará. A propaganda do ré-
veillon do ano anterior foi tão 
intensa que contagiou o imagi-
nário coletivo. 

Se a propaganda tucana a 
partir do plenário da Assem-
bléia Legislativa foi de impor-
tância capital para o sucesso 
da festa no aterro da Praia 
de Iracema, certamente terá 
peso importante no processo 
sucessório municipal de ou-
tubro próximo. Realmente, a 
concorrência é desigual. Neste 

caso, a Prefeita deve se anteci-
par, por meio da sua assessoria 
jurídica, e provar que toda a 
propaganda feita em torno do 
seu nome, na Assembléia Le-
gislativa, é da inteira respon-
sabilidade da bancada tucana, 
e sem ônus para o seu partido. 
Até o slogan “Linda Lins” foi 
criado e dado de graça pelos 
emplumados. A gratidão é um 
dos sentimentos mais nobres 
do ser humano. Portanto, a 
Prefeita deve agradecer aos tu-
canos cearenses.

Messias Pontes,  
jornalista  

Artigo
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Reinício > 2ª sessão legislativa

Assembléia vai intensificar 
ritmo dos trabalhos 

“Teremos importantes 
discussões nas audiências 
públicas da Casa, em 
função da ocorrência 
ou não de um bom 
inverno. Além disso, 
prosseguiremos com as 
importantes discussões 
sobre saúde, segurança, 
meio ambiente e os demais 
temas que interessam 
ao desenvolvimento do 
Ceará. Vamos também 
ficar atentos, para ver 
se o presidente Lula se 
sensibiliza e cumpre as 
promessas que fez  
ao Ceará”.
Luiz Pontes, PSDB

“Este será um ano de 
eleições e isso poderá fazer 
com que o Parlamento 
diminua o ritmo de suas 
atividades a partir do 
segundo semestre. Mas 
isso, estou certo, não vai 
comprometer o trabalho 
do Poder Legislativo na 
discussão e votação de 
matérias do interesse 
do Estado”.
Dedé Texeira, PT

“Este será um 
ano importante, 
principalmente para os 
deputados que estão em 
seu primeiro mandato, 
pois poderão intensificar 
os trabalhos legislativos em 
seu segundo ano. Creio que 
2008 vai ser especial, para 
os novos parlamentares 
que terão mais experiência 
para trabalhar para 
o desenvolvimento do 
Ceará. Se 2007 foi um ano 
produtivo, este será 
ainda mais.”
Roberto Cláudio, PHS

Já na primeira semana, os 
deputados terão uma pauta de 
votações importantes, onde se 
destacam quatro mensagens 
do Governo estadual. A de nú-
mero 6.959, que chegou a Casa 
no período do recesso, prevê a 
criação do Fundo Estadual de 
Habitação de Interesse Social 
(FEHIS). O fundo tem como 
objetivo centralizar e gerenciar 
os recursos orçamentários para 
os programas destinados a im-
plementar políticas habitacio-
nais direcionadas à população 
de baixa renda.

As outras três mensagens já 
estavam em tramitação, e deixa-
ram de ser votadas em dezembro 
passado porque o governador 
Cid Gomes ainda enviará peque-
nas modificações. As matérias 
visam implementar ações trans-
formadoras no âmbito da segu-
rança pública estadual, criando 
as Leis de Organização Básica 
da Polícia Militar e do Corpo de 
Bombeiros, além de alterar a no-
menclatura da Superintendência 
de Polícia Civil e criar vários car-
gos de direção para compor sua 
nova estrutura. 

AAssembléia Legislati-
va do Ceará inicia no 
dia 7 de fevereiro, os 

trabalhos referentes à segunda 
sessão legislativa da 27ª legisla-
tura. Como 2008 será um ano 
eleitoral, espera-se que seja bas-
tante movimentado, mas, ainda 
assim, a expectativa é de que a 
Casa continue trabalhando em 
um ritmo ainda mais intenso. O 
esforço do presidente, Domingos 
Filho (PMDB), é no sentido de 
que 2008 seja marcado por dis-
cussões importantes para o de-
senvolvimento do estado e que, 
apesar das eleições municipais, 
os parlamentares continuem 
presentes, tanto nas reuniões das 
comissões técnicas como nas ses-
sões plenárias da Casa.

Neste ano, o deputado Do-
mingos Filho pretende dar um 
grande passo para estreitar ainda 
mais as relações com a socieda-
de, sua principal meta como pre-
sidente da Casa. Trata-se da atu-
alização constitucional que trará 
como maior avanço a emenda 
que vai flexibilizar o artigo 60 da 
constituição, permitindo uma 
maior iniciativa legislativa para 
os parlamentares.  

Em março começa a funcio-
nar o projeto Unilece (União 
dos Legislativos Cearenses). De 
acordo com Domingos Filho, 
o objetivo do projeto é propor-
cionar a interação e a moderni-
zação do Poder Legislativo do 
estado. O Unilece vai englobar 
quatro projetos: Alecemídia, AP 
Interativa, Interlece e Legioteca. 

A segunda etapa do Unilece 
diz respeito ao banco de leis, 
Legioteca, que já está sendo 
montado. A Legioteca é uma 
biblioteca virtual que garan-
te à população fazer consultas 
à Constituição do Estado, Lei 
Orgânica e o Código de Trân-
sito. Quanto ao programa AP 
Interativa, ele permitirá a parti-
cipação dos municípios nas dis-
cussões acontecidas em outras 
regiões do estado, por meio de 
videoconferência. Já o Interle-
ce, vai disponibilizar consulto-
ria aos vereadores pelo Portal 
da Assembléia Legislativa. Está 
prevista ainda a realização de 
um grande evento: a Conferên-
cia Nacional da União das As-
sembléias Legislativas do Brasil 
(UNALE), reunindo todos os 
parlamentares do País. 

Votações
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Políticas para melhor 
aproveitamento da água no Ceará
OConselho de Altos 

Estudos e Assuntos 
Estratégicos da As-

sembléia Legislativa realiza, no 
início de fevereiro, reunião de 
trabalho para traçar o crono-
grama e escolher a metodologia 
a ser adotada nos debates sobre 
o primeiro tema a ser analisado.  
Esse encontro antecede o lança-
mento oficial do Conselho, que 
será feito logo depois pelo presi-
dente Domingos Filho (PMDB), 
tão logo a Casa retorne às ativi-
dades. De acordo com o secre-
tário executivo do colegiado, 
ex-deputado Eudoro Santana, o 
primeiro grande debate será so-
bre os recursos hídricos do Es-
tado, trabalhado a partir de suas 
bacias hidrográficas, no sentido 
de buscar políticas públicas de 
gerenciamento desses recursos, 
focado na segurança hídrica e 
na eficiência em todos os usos 
da água no Ceará.

Segundo Eudoro, o Conselho 
vai produzir, através do Pacto 
das Águas e em consenso com as 

instituições públicas, a sociedade 
civil representada pelos usuários 
da água e os movimentos sociais, 
um plano estratégico para os re-
cursos hídricos cearenses. “O 
processo de construção do Pac-
to contará com grande articu-
lação, sendo fundamentado na 
participação e no compartilhar 
responsabilidades. No que se re-
fere à abordagem da questão da 
água, trabalharemos em quatro 
eixos temáticos: água e desen-
volvimento; água para beber; 
convivência com o semi-árido; 
e gerenciamento integrado dos 
recursos hídricos”, explica.

O deputado Roberto Cláu-
dio (PHS), um dos membros do 
Conselho, destaca que o debate 
será feito em âmbito regional, 
estadual e municipal, envolven-
do, além de grupos compostos 
por deputados, órgãos ligados 
ao Governo Federal. “Cada ór-
gão tem uma visão diferente. 
Precisamos discutir com os di-
versos atores, esmiuçar o assun-
to para criar um olhar de con-

senso sobre a questão. Isso será 
feito a partir de informações já 
existentes e, para isso, contare-
mos com consultores e técni-
cos da área. Ao final, queremos 
elaborar um grande documento 
de planejamento e de políticas 
públicas para gerir os recursos 
hídricos estaduais”, afirma ele.

Inspirado no Conselho de 
Altos Estudos da Câmara Fe-
deral, o Conselho da Assem-
bléia apresenta uma diferença 
fundamental: enquanto aquele 

é formado apenas por deputa-
dos federais, este será composto 
pelos parlamentares, que têm 
assento efetivo; e por membros 
temporários, que serão convida-
dos, ou seja, especialistas nos te-
mas em pauta. Além de Roberto 
Cláudio, os deputados Professor 
Teodoro (PSDB), Artur Bruno 
(PT), Fernando Hugo (PSDB), 
Ferreira Aragão (PDT) e Cirilo 
Pimenta (PSDB) também são 
membros efetivos do Conselho 
de Altos Estudos.

Promoção> Melhorias para 2008

AAssociação dos Servi-
dores da Assembléia 
Legislativa (Assalce) 

têm como uma das principais 
metas para 2008, o desenvolvi-
mento de ações voltadas para a 
qualificação dos servidores da 
Casa. A entidade vai priorizar 
também as gestões junto à Mesa 
Diretora, no sentido de propor-
cionar a valorização do quadro 
de pessoal no que se refere às 
melhorias salariais. Conforme 
o presidente da Assalce, Luís 
Edson Correia, terão continui-
dade também todos os projetos 
iniciados em 2007, como a edu-
cação continuada, arte e cultu-
ra, esporte e lazer e responsa-
bilidade social, o Casulo e o de 
atenção a servidores inativos. 

Uma das novidades para 2008, 

segundo Luís Edson, é a implan-
tação da avaliação de desempe-
nho dos servidores ativos, como 
forma de uma nova promoção 
para os colaboradores. Outra no-
vidade destacada pelo dirigente 
da Assalce será a gratificação de 
titulação aos detentores de di-
ploma, ou seja, para os que têm 
nível superior e para os detento-
res de títulos de pós-graduação. 
O objetivo, segundo o presidente 

da entidade, é a valorização dos 
quadros do Poder Legislativo, 
pela educação continuada. 

Outra decisão tomada pela 
Mesa Diretora, atendendo a rei-
vindicações da Assalce, é a me-
lhoria da tabela de vencimentos 
das carreiras do Legislativo; e 
promoção de reajuste na grati-
ficação dos motoristas. O presi-
dente da Assalce apontou, tam-
bém, a conclusão e apresentação 
de um novo Plano de Cargos e 
Carreiras para os servidores le-
gislativos, a ser entregue pela as-
sociação à Mesa Diretora ainda 
neste semestre. Luís Edson fez 
questão de destacar a sensibili-
dade do presidente da Casa, de-
putado Domingos Filho, a todas 
as reivindicações apresentadas 
pela Assalce. 

>> Presidente da assalce, 
luís edson correia

 A entidade 
buscará a valorização 
do quadro de pessoal 
no que se refere às 
melhorias salariais.”

Assalce conquista avaliação de 
desempenho para servidores

>> eudoro Santana, secretário executivo do conselho de altos estudos

assembléia

2014 > Entrega de Donativos

No dia 30/11, o Movimento 
das Mulheres do Legislativo Ce-
arense participou de reunião na 
sede da Federação do Comércio 
do Estado do Ceará (Fecomér-
cio) para entrega do termo de 
doação de alimentos arrecadados 
pela campanha “Fortaleza – Cea-
rá, Tô na Torcida”. Com isso, elas 
querem influenciar a escolha do 
Ceará como sub-sede dos jogos 
da Copa de 2014. A atividade teve 
um viés filantrópico ao sugerir a 
troca de camisetas da campanha 
por alimentos não perecíveis.

De acordo com a esposa do 
deputado Heitor Férrer (PDT), 
Gabriela Férrer, o resultado da 
campanha foi melhor do que o es-
perado e as esposas dos parlamen-

tares participarão de mais ações 
nos próximos anos. Opinião que 
também é compartilhada pelo 
coordenador da campanha, Naje 
Cavalcante. Ele diz que a mobili-
zação conseguiu arrecadar 5.494 
quilos de alimentos, que serão en-

tregues a cerca de 40 entidades in-
dicadas pelo Movimento, Corpo 
de Bombeiros e Fecomércio.

Para o presidente da Federa-
ção, Luiz Gastão Bittencourt, a 
atuação das esposas de deputados 
nestas campanhas mostra que “a 

Copa já está trazendo bons resul-
tados para o Ceará e fará muito 
mais daqui para frente”.

O representante de uma das 
entidades beneficiadas, José Luiz 
Rodrigues, elogiou a participa-
ção do Legislativo e ressaltou a 

necessidade de mais ações que 
dêem assistência às instituições 
filantrópicas. “É em momentos  
assim que a gente vê que os de-
putados e suas esposas também 
se sensibilizam para ajudar os 
que precisam”, enfatizou.

esposas na campanha da copa d0 Mundo

>>Gabriela Férrer e Meire costa lima entregam doações na Fecomércio

Subsídios ao 
Parlamento 
Estadual
O objetivo do Conselho é qua-
lificar os debates na Assembléia 
Legislativa e, nesse sentido, os 
primeiros estudos objetivam 
contribuir na superação do pro-
blema que mais afeta o desen-
volvimento do Ceará e de sua 
gente: a escassez de água. O 
Conselho tem caráter técnico-
consultivo e desenvolverá o 
papel fundamental de estudar, 
formatar, acompanhar e avaliar, 
como uma espécie de assessoria 
do Parlamento, as políticas pú-
blicas e os grandes problemas 
estratégicos do estado. Ao criar 
o Conselho de Altos Estudos, a 
idéia do presidente da Casa, de-
putado Domingos Filho, foi de 
devolver ao Parlamento estadual 
prerrogativas que foram perdi-
das pelos legislativos, de modo 
geral, ao longo dos anos.
Eudoro explica que “a propos-
ta é capacitar o Parlamento, os 
servidores e dar subsídios aos 
parlamentares para que eles pos-
sam assumir seu novo papel. Ou 
seja: colocar o Parlamento como 
elo entre o poder público e a so-
ciedade para o fortalecimento 
da democracia e, cada vez mais, 
ampliar a cidadania”. Já o depu-
tado Roberto Cláudio lembra 
que outros temas importantes 
serão alvo de estudos como, por 
exemplo, a segurança pública e a 
questão energética, que também 
são problemas emergenciais em 
nosso estado.
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Flashes > Imagens do Parlamento  

A Assembléia Legislativa promoveu, em dezembro, o tradicional encontro 
de confraternização dos deputados estaduais com a imprensa cearense. Os 
jornalistas foram recepcionados no La Maison Dunas pelos integrantes da 

Mesa Diretora, à frente o presidente Domingos Filho (PMDB) com sua esposa Patrí-
cia Agui ar, e pela jornalista Sílvia Góe s, coordenadora de Comunicação da AL.

confraternização 
com a imprensa

01. Presidente Domingos Filho (PMDB) discursa na confraternização natalina  
 com a  imprensa,  no la Maison  Dunas
02. Deputados Manoel castro (PMDB), Sérgio aguiar (PSB), edísio Pacheco (PV),  
 Roberto cláudio (PHS), luiz Pontes (PSDB) e Ferreira aragão (PDT)
03. leonardo Borba, diretor da TV assembléia, e Renato abreu
04. Presidente Domingos Filho com o diretor de programação do 
 Sistema Verdes Mares, edilmar norões
05. Presidente Domingos Filho com parte da equipe da Rádio FM assembléia
06. Deputado Heitor Férrer (PDT) e sua esposa Gabriela
07. Presidente Domingos Filho com a servidora 
 da comunicação Social da al, Maria Timbó
08.  jornalista adriana Saboya e Davi azim
09. jornalista Sílvia Goés com parte da equipe da comunicação Social da al
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10. Radialistas Ronaldo césar, Gamaliel noronha, carlos Silva, 
 cláudio Teran e alberto Rangel
11. Deputado adahil Barreto (PR), jornalista Roberto Moreira, 
 deputado Domingos Filho com sua esposa Patrícia aguiar, 
 e jornalistas Silvana Frota, Hélio Rocha lima e antônio Viana
12. Deputado Professor Teodoro acompanhado do presidente da VSM   
 comunicação, Marcos andré
13. a assessora de comunicação da Prefeitura Municipal de Fortaleza, 
 ana javes luz, e o porta-voz do governador, luiz Viana
14. Domingos Filho com o publicitário Paulo Henrique carvalho 
 e o jornalista Fábio campos
15. Deputado Gony arruda (PSDB)
16. os jornalistas Bruno de castro, juliana castanha, Kézya Diniz e omar jacob.
17. Deputado  osmar Baquit (PSDB)
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canal > Governo estadual

Zezinho Albuquerque anuncia 
conclusão de dois trechos do Eixão 
Para o primeiro secretário 

da Assembléia Legislati-
va, deputado José Albu-

querque (PSB), uma das ações 
mais importantes do Governo 
Cid Gomes que ganhará maior 
impulso no segundo ano de man-
dato, está na área dos recursos hí-
dricos. O parlamentar anunciou 
a inauguração de dois trechos 
do Eixão até o final de fevereiro. 
Trata-se de um canal de 250 km 
de extensão que trará água do 
Açude Castanhão à Fortaleza e 
daqui para o Porto do Pecém. Na 
opinião do deputado, trata-se de 
uma das obras mais importantes 
para o desenvolvimento do Cea-
rá e para o povo cearense.

A obra está sendo constru-
ída pela Superintendência de 
Obras Hidráulicas (Sohidra). 
Zezinho diz que esse foi um 
trabalho iniciado ainda na ges-
tão do governador Ciro Gomes 
que construiu o Canal do Traba-
lhador em 120 dias, para trazer 
água para o abastecimento de 
Fortaleza. O parlamentar ob-
serva que o atual Governo tem 

um balanço dos mais positivos, 
mas a questão hídrica se reveste 
de uma maior importância pelo 
fato do nosso Estado enfrentar o 
fenômeno climático das secas. 
Segundo ele, em 2007, ganhou 
destaque o trabalho desenvolvi-
do pela Sohidra, que completou 
20 anos de existência.

De acordo com Zezinho Al-

buquerque, o governador esco-
lheu para dirigir aquele órgão 
uma pessoa de grande compe-
tência, o superintendente Leão 
Montezuma, que já tem vasta 
experiência no setor, por ter tra-
balhado no Departamento Na-
cional de Obras Contras as Secas 
(DNOCS). O Primeiro Secretá-
rio lembra que a Sohidra, porém, 

não atua somente na construção 
do Eixão, trata-se de um órgão 
que atua em diversas frentes, 
sendo responsável por parte da 
execução de ações do Projeto 
São José, pela aplicação de recur-
sos do Fecop e o Projeto de De-
senvolvimento Hidroambiental, 
além de realizar o trabalho de 
purificação e dessalinização da 
água. “Outro bom motivo para 
se comemorar é o ressurgimento 
da própria Sohidra, porque ela 
já esteve prestes a ser extinta. O 
governador Cid Gomes compre-
endeu a importância do órgão 
e revitalizou-o, nomeando para 
comandar essas ações o Leão 
Montezuma, pessoa da maior 
competência”, acrescentou.

Albuquerque disse que o Go-
vernador nomeou para a Sohi-
dra um “homem que conhece 
o trabalho”. Isso, segundo ele, 
faz com que aquele órgão pos-
sa contabilizar a construção de 
89 barragens com vazão de 600 
m³ e mais 11 já estão planejadas 
para 2008. “É importante desta-
car esse trabalho porque a Sohi-

dra é muito importante no que 
se refere à qualidade da água, 
que é dessalinizada para aten-
der às comunidades das regiões 
mais secas do Ceará”, informou.

O parlamentar destacou ain-
da o trabalho desenvolvido na 
Secretaria do Trabalho e Desen-
volvimento Social do Estado, por 
meio da titular da Pasta, Fátima 
Catunda e da primeira dama do 
Estado, Maria Célia. São, segun-
do ele, ações voltadas para a in-
clusão social com programas de 
geração de emprego, profissio-
nalização, atendimento aos ido-
sos e portadores de deficiência, 
para citar apenas alguns. Albu-
querque enfatizou que um gran-
de trabalho também vem sendo 
desenvolvido pela Secretaria de 
Desenvolvimento Agrário. “O 
secretário Camilo Santana é um 
dos mais atuantes de toda equi-
pe. Tem desenvolvido ações na 
área da agricultura familiar, se-
gurança alimentar e nutricional, 
Projeto São José, construção de 
cisternas, plano safra e pequenas 
barragens”,disse. 

Caminhos da sucessão (2)
em setembro do ano passado, focalizamos nesse espaço as 
demarches da sucessão da prefeita luizianne lins (Fortaleza), 
assim como falamos sobre os “caminhos da sucessão” também 
em vários municípios do interior cearense. Pouco ou quase 
nada mudou na perspectiva de que deveremos ter em outubro 
vindouro uma disputa das mais acirradas, principalmente na 
capital. nos municípios da Região Metropolitana de Fortaleza, 
aí sim, é bem provável que tenhamos modificações do quadro 
apresentado em setembro de 2007. Por exemplo: o noticiário 
político aponta na direção de que em Maracanaú, o ex-prefeito 
e hoje deputado júlio césar costa lima (PSDB), parece ter 
desistido de postular, passando a apoiar o deputado Hermínio 
Resende (PSl), que foi seu vice-prefeito durante oito anos; 
no eusébio, o prefeito acilon Gonçalves (PSB), com reeleição 
provável, notadamente depois do apoio que passou a receber 
do fundador do município e prefeito três vezes - edson Sá -, 
mesmo assim teria desistido de postular, devendo franquear o 
palanque à sua esposa, dona Marta Gonçalves, que, por sinal, 
foi vice-prefeita do município durante oito anos, a exemplo de 
jc em Maracanaú. entretanto, em Fortaleza, tudo vai do mesmo 
jeito de três meses atrás. 

por Antonio Viana de Carvalho, jornalista e radialista 
site – www.antonioviana.com

Política Especial

OS nOMES
Mantendo até o momento 
a coligação vitoriosa 
do segundo turno das 
eleições de 2004, a prefeita 
luizianne lins (PT) confirma 
sua postulação. além 
do apoio do seu partido, 
deverá conquistar outros 
importantes aliados, como é 
o caso dos chamados partidos 
de esquerda: PSB, PcdoB 
(que participam do governo), 
assim como a provável 
adesão do PMDB à sua luta 
pela reeleição. Podem anotar!

OS OuTROS?
São os mesmos que se 
comentava em setembro de 

2007, ou seja: Patrícia Sabóia 
e Heitor Férrer (disputando 
no PDT); alexandre Pereira 
(PP); luiz Gastão (PPS), 
Moroni Torgan (DeM) e lúcio 
alcântara ou adahil Barreto, 
no PR. Fala-se ainda que 
partidos chamados pequenos, 
como PTc, PSDc e PTB poderão 
ter os seus candidatos.

MAS, O PSDb?
Sim, os tucanos ensaiam há 
20 anos ter um candidato 
competitivo às eleições 
em Fortaleza. Parecem ter 
encontrado na pessoa do 
deputado Marcos cals, 
atual Secretário de justiça e 
cidadania do estado. 

DIRETAS
Se depender de torcida, Dr. lúcio alcântara será mesmo  ■

candidato a prefeito em outubro vindouro. Por enquanto, 
viaja ao exterior com a família.

Governador cid Gomes (teria dito a amigos íntimos) quer  ■

influenciar na eleição de pelo menos 100 prefeitos. e pode. 
Seria o caminho para 2010.

Deputados estaduais de primeiro mandato, que, a meu  ■

juízo, se destacaram bem em 2007: Professor Teodoro, 
Roberto cláudio, Sérgio aguiar, Ferreira aragão e ely aguiar.

Inesp lança 
publicações com 
artigos sobre temas 
debatidos na AL

O Instituto de Estudos 
e Pesquisas para o 
Desenvolvimento 

do Estado do Ceará (Inesp) 
lançou, no dia 18 de dezem-
bro último, os livros “Ações da 
Cidadania Compartilhada” e 
“Questões da Cidadania Com-
partilhada”. As publicações, 
organizadas pelo presidente do 
Inesp, Antônio Nóbrega Filho, 
pela jornalista Suzete Nocrato e 
pelas professoras Mônica Mota 
Tassigny e Tereza Barros, são 
resultado da proposta do proje-
to Construção Compartilhada 
da Cidadania, que promove a 
aproximação do Parlamento 
com a sociedade e subsidia tec-
nicamente a atuação dos depu-
tados estaduais, notadamente 
nas audiências públicas.

O livro “Questões da Cida-
dania Compartilhada”, reúne 
artigos produzidos pelo Inesp 
no ano de 2007, referentes aos 
diversos assuntos debatidos 
na Casa. Além de qualificar o 

debate, a publicação organiza 
textos que serviram de base à 
discussão de idéias ocorrida na 
Assembléia Legislativa, com o 
objetivo de qualificar as audi-
ências públicas e oferecer ao 
cidadão material técnico sobre 
problemas que afetam a cidade.

De acordo com Antônio 
Nóbrega, o Inesp busca pro-
mover novas ações externas 
de real importância para a 
Assembléia Legislativa. “As 
publicações se constituem em 
instrumento que servirá de 
subsídio para os parlamenta-
res e toda a comunidade es-
colar, além de consolidar uma 
produção literária resultante 
de um profícuo período par-
lamentar da atual Mesa Dire-
tora, presidida pelo deputado 
Domingos Filho”, ressaltou.

Outra linha de atuação 
do Instituto foi a promoção 
de novas ações externas, por 
meio do projeto Construção 
Compartilhada da Cidadania, 

aproximando o Parlamento do 
setor educacional. As reuniões 
semanais em escolas públicas 
com a participação de parla-
mentares, resultaram no livro 
“Ações da Cidadania Com-
partilhada”, que visa à cons-
trução coletiva da cidadania 
plena e democrática por meio 
da divulgação de informações 
relevantes sobre o Poder Legis-
lativo. A publicação oferece ao 
cidadão material de linguagem 
fácil e acessível sobre o meio 
ambiente, políticas públicas e 
educação e cidadania. 

Através do projeto Constru-
ção Compartilhada da Cidada-
nia, temas que dizem respeito 
à vida dos jovens foram deba-
tidos lado a lado com os estu-
dantes. “O que nós temos con-
seguido fazer é mudar a forma 
como a Assembléia vem sendo 
vista pela sociedade, buscan-
do resgatar valores perdidos, 
como a solidariedade”, sinteti-
zou Nóbrega.

cidadania > Construção Compartilhada

>> Presidente do Inesp,  antônio nóbrega, ao microfone, e o presidente da al, dep. Domingos Filho, 
ao fundo com outros parlamentares.

>> Dep. José Albuquerque (PSB)

Programação canal 30   TV Assembléia
Segunda
06:00 -  Documentário
07:00 -  Aprender a Empreender - Sebrae
07:30 - Programa Tse - Brasil Eleitor
08:20 - Primeiro Expediente
09:00 - Audiência Pública -   
  Solenidades Ao Vivo
14:00 - Musicalidade
14:30 - Audiência Pública
18:00 - Convênio Universidades - Unifor
19:20 - Jornal Assembléia  - Ao Vivo
19:50 - Questão de Ordem - Ao Vivo
21:00 - Jogo Político - Parceria
  Jornal O Povo
22:00 - Reprise Sessão 
  Plenária e Audiências

Terça, Quarta E Quinta-feira
06:00 - Documentário
07:00 - Aprender a Empreender -  Sebrae

07:30 - Reprise Questão de Ordem
08:20 - Primeiro Expediente
09:00 - Sessão Plenária Ao Vivo
14:00 - Documentário
14:30 - Comissões Ao Vivo
  + Audiências
18:00 - Camara Municipal Fortaleza
19:20 - Jornal Assembléia - Ao Vivo
19:50 - Questão de Ordem - Ao Vivo
21:00 - Ceará, Terra e Gente. -Perfil-  
  Repórter Assembléia 
22:00 - Reprise Sessão Plenária 
  e Comissões
          
Sexta-feira
06:00 - Documentário
07:00 - Aprender a Empreender -  Sebrae
07:30 - Reprise Questão de Ordem
08:20 - Primeiro Expediente
09:00 - Sessão Plenária Ao Vivo

14:00 - Documentário
14:30 - Comissões Ao Vivo + Audiências
18:00 - Convênio Universidades - FGF
19:20 - Jornal Assembléia - Ao Vivo
19:50 - Questão de Ordem - Ao Vivo
21:00 - Perfil- Reporter Assembléia -  
  Identidade Cultural
22:00 - Reprise Sessão Pleária 
  e Comissões

Sabado
06:00 - Documentário
07:00 - Convênio Universidaes - Unifor
08:00 - Segmento Comercial: Sebrae,  
  CDL, Fecomércio, Sesi, Senai
08:30 - Convênio Universidades -   
  Fanor
09:00 - Segmento Segurança: Polícia 
Civil, Corpo Bombeiro, PM
09:30 - Segmento Municípios: 

  Aprece, UVC, Apdm...
10:00 - Reprise Sessão Plenário - Terça
15:00 - Reprise Sessão Plenária - Quarta
20:00 - Segmento Empresarial - Fiec,  
  CIC, CNI
20:30 - Clip’s Musicais - TVC
21:00 - Repórter Assembléia
22:00 - CDL TV 
22:30 - Musicalidade
23:30 - Câmara Ligada - TV Câmara
01:00 - Perfil
02:00 - Identidade Cultural
03:00 - Documentário
04:00 - Documentário
05:00 - Musicalidade

Domingo
06:00 - Documentário
07:00 - Segmento Agronegócio: Faec,  
  Sindicatos Rurais, Embrapa

07:30 - Segmento da Saúde: Secretaria  
  da Saúde, CRM, COSS e MS
08:00 - Convênio Universidaes - FGF
09:00 - Reprise Sessão Plenária - Quinta
14:00 - Reprise Sessão Plenária - Sexta
18:00 - Perfil
19:00 - Repórter Assembléia
20:00 - Identidade Cultural
21:00 - Segmento Público: TCM, TCE,  
  TJ, MP, TER
21:30 - Segmento Educacional: 
  Apeoc, Sindicato Professores
22:00 - Cronicas do Ceará 
23:00 - Documentário
00:00 - Musicalidade
01:00 - Documentário
02:00 - Talentos
03:00 - Documentário
04:00 - Musicalidade
05:00 - Repórter Assembléia

TV > Fique ligado no legislativo

*Nossa programação dá prioridade às atividades parlamentares, podendo ser suspensa a qualquer momento para transmissão ao vivo das atividades realizadas na Assembléia Legislativa.
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Elas deixaram os bancos 
da escola há muitos anos, 
mas com o incentivo da 

Assembléia Legislativa do Ceará, 
por meio do Projeto Superação, 
decidiram voltar a estudar. Rita 
Célia Alves Rocha Alencar, 44 
anos, e Lúcia de Araújo Silva, 47 
anos, são servidoras da Casa há 
mais de 22 anos e desistiram dos 
estudos porque precisaram tra-
balhar cedo. O objetivo do Pro-
jeto Superação é incentivar os 
funcionários da Assembléia Le-
gislativa do Ceará que não con-
cluíram o ensino fundamental 
ou médio, a terminar os estudos.

Esses servidores podem agora 
estudar e concluir o ensino funda-
mental e médio na Universidade 
do Parlamento Cearense (Unipa-
ce). O projeto é uma parceria da 
Assembléia, por meio da Unipace, 
com as secretarias estaduais de 
Educação Básica e de Planejamen-
to e Gestão. Segundo o presidente 
da Universidade do Parlamento, 
deputado Francisco Caminha 

(PHS), a Assembléia Legislativa 
fornece toda a infra-estrutura, 
como apoio logístico e salas de au-
las, e as secretarias fornecem a es-
trutura pessoal aos alunos, ou seja, 
o material a ser utilizado durante 
o curso e o corpo docente.

De acordo com o Departa-
mento de Recursos Humanos 
(DRH), a Assembléia possui 176 
servidores que ainda não conclu-
íram o ensino fundamental. As 
aulas do projeto são ministradas 
no prédio da Universidade do 
Parlamento. A duração do curso 

é de um ano e seis meses para es-
tudantes de ensino fundamental 
e de dois anos para conclusão do 
ensino médio. Inicialmente, 100 
servidores estão matriculados.

Segundo o deputado Francis-
co Caminha, o Projeto Superação 
é uma iniciativa da maior relevân-
cia para permitir a capacitação 
dos colaboradores do Legislativo 
cearense. “O Projeto Superação é 
da maior importância pois enten-
demos que incentivar o servidor 
a concluir os estudos, alarga o seu 
horizonte de conhecimento, au-
menta sua auto-estima, valoriza a 
pessoa, e assim, ele se sente mais 
útil e capacitado para um traba-
lho melhor”.

Superação> Ensino fundamental e médio Rádio > 

Projeto incentiva servidores 
a concluírem os seus estudos 

>>as servidoras Rita célia alves Rocha alencar e lúcia de araújo Silva

>> Programaçã0

o projeto 
é uma parceria da 
Assembléia, por meio 
da Unipace, com as 
secretarias estaduais 
de Educação Básica e de 
Planejamento e Gestão.”

“Tive que parar de 
estudar muito cedo 
para trabalhar e 
o incentivo que a 
Assembléia Legislativa 
está me dando agora, é 
o incentivo que eu não 
tive dos meus pais. Isso 
é muito importante 
para mim, um desafio 
que quero vencer”. 
Lúcia de Araújo Silva, 
copeira da presidência.

“Quando se tem uma 
base de estudos, o 
cidadão melhora não 
só as suas atitudes, 
mas também o seu 
comportamento. 
Então, voltar a estudar 
para mim vai ser 
um desafio. Como 
desejo crescer na vida 
e melhorar o meu 
comportamento, por 
isso, estou disposta a 
enfrentar”. 
Rita Célia Alves da Rocha 
Alencar, Serviços Gerais.

Segunda à Sexta-Feira
06:00 às 06:30  
Política em Destaque
06:30 às 07:00 
Noticiário (Com notícias do Ceará 
– governo, município e legislativo)

07:00 às 07:30 
Política em Destaque 
(música + informação)
07:30 às 09:00 
Programa Narcélio Limaverde*
09:00 às 11:00 
Rede rádio Agência Senado
(atividades legislativas)
11:00 às 12:00 
Discutindo o Ceará
(atividades legislativas)
12:00 às 13:00 
Programa Cenário Político**
13:10 às 14:00 
Rede rádio Agência Senado
14:00 às 14:05 
Institucional***
14:05 às 14:20 
Livros e autores
14:20 às 14:30 
Institucional***
14:30 às 17:00 
Atividades Legislativas 
Política em Destaque
17:00 às 17:05 
Institucional***
17:05 às 17:25 
Livros e Autores (reprise)
 (atividades legislativas)
17:25 às 18:00 
Política em Destaque 
(música + informação)
18:00 às 18:10 
Resumo do Dia
18:20 às 19:00 
Política em Destaque
19:00 às 20:00
Hora do Brasil
20:00 às 05:00 
Rede rádio Agência Senado

Sábado
09:40 às 10:00 
Retrospectiva da Semana 
(Informações de destaque da 
Semana)
10:00 
Programa Tom do Ceará 
(Programa para privilegiar 
os cantores, compositores 
do nosso estado)
21:00 
Abluesando

*Às segundas-feiras. De terça à 
sexta, o repórter que faz o flash 
do Plenário, entrará informando 
matérias que serão destaques 
na sessão ordinária e/ou outras 
informações como, por exemplo, a 
realização de audiências públicas, 
reuniões de comissões técnicas 
agendadas para acontecer 
durante o dia.

**Cenário Político é um programa 
de debates realizado às segundas-
feiras, com a apresentação 
do radialista Carlos Silva e 
participação dos Jornalistas Renato 
Abreu e Cláudio Teran.

***Espaço para propagandas 
institucionais, destaques sobre 
trabalhos da Casa, agenda, 
seminário, dentre outros.

 Procon> Posto de atendimento  

>> atendimentos do Procon triplicaram em quatro anos

Em funcionamento des-
de 2001, o Procon-As-
sembléia é um espaço 

criado para dar voz ativa ao 
consumidor que se sinta lesado 
em seus direitos. Na sede do 
anexo do Legislativo Estadual 
(Edifício Senador César Cals), o 
órgão funciona como Comissão 
Técnica Permanente da Casa 
e atua na defesa dos interesses 
dos consumidores de produtos 
e serviços, recepcionando o pú-
blico e realizando audiências de 
conciliação entre fornecedores e 
reclamantes. Nessas situações, o 
Procon atua como mediador na 
busca de solução para conflitos 
ligados às relações de consumo.

O atendimento, gratuito, 

acontece em dois turnos: ma-
nhã, das 8h às 12h; e tarde, das 
13h às 17h. Além disso, o Pro-
con ainda recebe demandas pelo 
telefone 0800-852700. A ligação 
também não é cobrada.

Ao todo, 52 pessoas formam 
a equipe que compõe o Procon-
Assembléia, desde o presiden-
te da Comissão de Defesa do 
Consumidor da Casa, deputado 
Moésio Loiola (PSDB), a estagi-
ários, atendentes de call center, 
advogados, coordenadoras e 
funcionários de apoio.

Essa equipe recebeu uma 
demanda que triplicou nos úl-
timos quatro anos. De acordo 
com um balanço divulgado re-
centemente pelo órgão, só em 

2007 foram 4.510 atendimentos 
advindos de ligações e consul-
tas presenciais. Ao todo foram 
3.409 reclamações. Desse total, 
2.089 foram solucionadas e 253 
ainda estão em processo de tra-
mitação. O restante se divide 
em demandas arquivadas, não 
atendidas e improcedentes.

De acordo com a coordena-
dora do Procon-Assembléia, 
Telma Valério Pimentel, dentre 
as empresas que mais recebe-
ram reclamações em 2007 estão 
a Abreu’s Telefone, Coelce, Cre-
dicard, Cagece, Tim, Benq, Gra-
diente e Hipercard.

 Ainda segundo Telma, o ór-
gão elaborou, em parceria com 
o Instituto de Estudos e Pesqui-

sas para o Desenvolvimento do 
Estado do Ceará (Inesp), uma 
cartilha com o Código de Defe-
sa do Consumidor e um folder 
com os dez mandamentos de 
prevenção ao superendivida-
mento dos consumidores.

O Procon-Assembléia tam-

bém participa ativamente das 
reuniões do Departamento de 
Proteção de Defesa do Consu-
midor (DPDC), realizadas no 
Ministério da Justiça, em Bra-
sília. Destes encontros, partici-
pam representantes dos Procons 
de todo Brasil. 

após o registro de 
insatisfação do cliente, o 
Procon-assembléia tem o 
prazo de dez a 20 dias úteis 
para notificar a empresa 
reclamada. em seguida, 
agenda-se uma audiência e, 

caso haja acordo entre 
as partes envolvidas, o 
reclamado tem um até 
30 dias para ressarcir o 
reclamante do prejuízo. 
“São raros os casos em que não 
há um acordo”, revela Telma.

>> Tramitação das demandas

Assembléia Legislativa em defesa 
dos direitos do consumidor cearense

Universidade 
do Parlamento cearense
avenida Pontes Vieira, 2341.
Fone: (85) 3272.8832

>> Serviço
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Telefonia> Comércio clandestino

Estatísticas corriqueiras 
na segurança no Brasil, 
o furto e o extravio de 

celulares incrementam o merca-
do clandestino desses aparelhos. 
E a recorrência dessas infrações 
ganha reforço com a justificativa 
dada pelos infratores de que a to-
mada dos telefones se volta para 
a venda dos objetos em feiras.

No viés de inibir a ação dos 
ladrões em crimes dessa nature-

za, o deputado Delegado Caval-
cante (PSDB) criou um projeto 
de lei que sugere à Secretaria de 
Segurança Pública e Defesa So-
cial do Estado (SSPDS) informar 
às operadoras de telefonia móvel 
quando casos desse tipo aconte-
cerem. “Dependendo do modelo 
do celular, o prejuízo do cidadão 
pode chegar a mais de R$ 2 mil. 
Cabe a nós, parlamentares, con-
ceber leis para coibir o avanço da 

criminalidade e, se possível, ex-
tirpar certas práticas criminosas”, 
ressalta Cavalcante.

Segundo ele, com a implan-
tação desse projeto, não apenas 
o número do celular deve ser 
informado no Boletim de Ocor-
rência, mas também o serial do 
aparelho e seu código de iden-
tificação. Dessa forma, segundo 
o deputado, as operadoras, que 
antes só davam baixa no chip, 

podem bloquear os aparelhos. 
“Com essa iniciativa, o merca-
do clandestino vai diminuir”, 
prevê Cavalcante.

A SSPDS, de acordo com o 
projeto tem até dois dias úteis 
para repassar às operadoras a 
data e horário da ocorrência, o 
nome do proprietário ou prepos-
to, o seu CPF e endereço, o nú-
mero da linha telefônica e o códi-
go de identificação do aparelho.

Secretaria de Segurança 
deve informar operadoras 
sobre furto de aparelhos

>>Dep. Deleg. cavalcante (PSDB)

Aparelhos 
permanecem 
no mercado

O deputado Delegado 
Cavalcante diz ainda que 
cerca de 100 mil celulares 
são roubados por ano no 
Brasil e que quase todos 
permanecem em circulação. 
“Muitas vezes, são vendidos 
para pessoas que sequer sa-
bem que eles são roubados”, 
observa ele, que também 
acrescenta ser objetivo do 
projeto dificultar a ação des-
ses receptores que vendem 
aparelhos bem abaixo do 
preço. “Isso é uma prática 
criminosa”, avalia.

A iniciativa foi bem acei-
ta pelos parlamentares. O 
deputado Moésio Loiola 
(PSDB) elogia o projeto e 
diz que, com a dissemina-
ção do chip destacável da 
tecnologia GSM, os roubos 
de celulares aumentaram. 
“Antes do chip, havia um 
cadastro, uma regulamenta-
ção, uma burocracia maior 
para utilizar um aparelho”, 
relembra.

Já o deputado Ronaldo 
Martins (PMDB) destaca 
que, a partir da tecnologia 
3G, os preços dos aparelhos 
deverão cair e a tecnologia 
deverá facilitar a polícia na 
identificação dos dados dos 
aparelhos roubados. “O pró-
prio cidadão poderá loca-
lizar, na Internet, onde está 
o chip roubado”, informa o 
peemedebista.


